



1

L'imprimerie.

Avant **Gutenberg**, les livres étaient écrits à la main. On les appelait des manuscrits. Il fallait des mois et des années pour en écrire un seul. Ils étaient rares et coûtaient très cher. Gutenberg invente **l'imprimerie** et imprime le premier livre en **1455**. On peut faire rapidement beaucoup de livres. Ils ne coûtent pas cher. Beaucoup de gens peuvent en acheter et s'instruire.

 Place les numéros sur le dessin :

- ① Avec les lettres de plomb prises dans les casiers, on forme des mots, des lignes et une page entière.
- ② Avec de gros tampons encrés, on met de l'encre sur les pages en lettres de plomb.
- ③ Avec la presse, on serre la feuille de papier contre les lettres de plomb.
- ④ Les feuilles sont suspendues à un fil pour faire sécher l'encre.
- ⑤ Les feuilles sont ensuite reliées entre elles pour faire un livre.
- ⑥ Gutenberg examine une feuille imprimée.
- ⑦ Près de la cheminée, un ouvrier fait fondre du plomb pour fabriquer les lettres.

